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о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 25 октября – 3 ноября 2021 г. 

 

Кубань стала четвертой по темпам прироста субъектов МСП 

Законодательное Собрание Краснодарского края  
 

        Председатель Законодательного Собрания Юрий Бурлачко провел 

еженедельную планерку, на которой депутаты подвели промежуточные итоги 

реализации на Кубани нацпроекта «Малое и среднее предпринимательство и 

поддержка индивидуальной предпринимательской инициативы». 

        По данным краевого департамента инвестиций и развития малого и 

среднего предпринимательства, за первое полугодие количество занятых в 

сфере МСП приросло более чем на 60 тыс. человек. В эту деятельность 

вовлечены почти 950 тыс. кубанцев, край на четвертом месте в стране после 

Москвы, Санкт-Петербурга и Московской области.  

         Одним из показателей нацпроекта является количество самозанятых. Их 

число за 9 месяцев утроилось (с 42 до 120 тысяч). Соответствующий план, 

установленный для Краснодарского края в 2021 году, перевыполняется в 3,5 

раза. По количеству самозанятых регион пятый в стране.  

         В целом для достижения результатов, предусмотренных регпроектами, 

в текущем году из краевого и федерального бюджетов выделено порядка 700 

млн рублей.  

          «В прозвучавшем отчете чувствуются осознанность и компетентность. 

У нас сформировалась эффективная система поддержки бизнеса. Это 

постоянно действующий механизм, и нам необходимо оперативно 

реагировать на его запросы, чтобы сохранить существующую динамику. Чем 

больше людей мы будем включать в этот процесс, тем больше есть 

уверенности в том, что они будут в будущем укреплять экономику нашего 

региона», – подытожил Юрий Бурлачко.  

 

Фарид Мухаметшин: "Законопроект о принципах публичной власти 

противоречит нормам Конституции РФ" 

                                                 Государственный Совет Республики Татарстан  

 

        Федеральный законопроект об общих принципах публичной власти 

противоречит нормам Конституции России, заявил Председатель 

Государственного Совета Фарид Мухаметшин на заседании парламента. Он 



пояснил, что после обсуждения законопроекта в первом чтении в Госдуме 

документ поступит в Госсовет республики, и татарстанские депутаты вновь 

будут его рассматривать. 

        «Хочется верить, что сегодняшняя настороженность парламента 

республики и отклонение представленного законопроекта позволит внести в 

него существенные изменения», – отметил спикер. 

         Госсовет Татарстана не поддержал федеральный законопроект «Об 

общих принципах организации публичной власти в субъектах РФ». 

Соответствующее постановление парламента республики в ближайшее время 

будет направлено в Госдуму. Проект федерального закона был внесен 

сенатором Андреем Клишасом и депутатом Госдумы Павлом 

Крашенинниковым. 

 

Парламент Башкортостана направил замечания и предложения по 

проекту закона «Об общих принципах организации публичной власти в 

субъектах Российской Федерации» 

                                                     Государственное Собрание Республики Башкортостан  

          

         Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан направили в Государственную Думу отзыв на проект 

федерального закона «Об общих принципах организации публичной власти в 

субъектах Российской Федерации».  

        – Впервые появился термин «публичная власть» – она представляет все 

органы государственной власти и местного самоуправления, 

осуществляющие взаимодействие в интересах граждан. В самом принципе 

единства заложен большой потенциал эффективной организации публичной 

власти. Проект федерального закона, представленный нам на рассмотрение, 

направлен на реализацию созидательного смысла новой правовой категории. 

Концептуально мы поддерживаем законопроект. Подход к организации 

системы публичной власти считаем в целом сбалансированным и 

перспективным.  

        Вместе с тем парламентом Башкортостана представлен ряд предложений 

по доработке законопроекта. Исходя из принципов согласованного 

функционирования и взаимодействия органов публичной 

власти, предлагается сохранить за субъектами Российской Федерации 

существующие полномочия по правовому регулированию прав, обязанностей 

и ответственности органов местного самоуправления по предметам ведения 

субъектов Российской Федерации и предметам совместного ведения 

Российской Федерации и субъектов.  



        Также Государственным Собранием предлагается сохранить 

тридцатидневные сроки для представления отзывов на внесенные в 

Государственную Думу проекты федеральных законов по предметам 

совместного ведения и поправок к законопроектам, принятым в первом 

чтении.  

        По словам спикера республиканского парламента, проект закона может 

претерпеть дальнейшие изменения.  

        – Субъекты Российской Федерации активно участвуют в обсуждении 

законопроекта и вносят предложения по его доработке, – сказал Константин 

Толкачев. – После принятия в первом чтении законопроект снова поступит к 

нам, и мы вернемся к его рассмотрению. На выходе мы получим 

сбалансированный документ, который наполнит заложенный в Конституции 

принцип единства публичной власти конкретным, практическим 

содержанием.  

 

Депутаты предложили скорректировать федеральное законодательство 

для эффективного финансирования здравоохранения в условиях 

пандемии 

                                                                                  Ярославская областная Дума  

 

         Комитет Ярославской областной Думы по здравоохранению принял 

решение направить в Государственную Думу РФ поправки в федеральный 

закон «Об обязательном медицинском страховании в РФ». Федеральная 

инициатива связана с выделением региону средств на борьбу с 

коронавирусной инфекцией из резервного фонда Правительства России и 

Федерального фонда обязательного медицинского страхования. 

        По сути, ярославские депутаты предлагают две поправки в закон «Об 

обязательном медицинском страховании в РФ». Во-первых, предложено 

разрешить увеличивать размер нормативного страхового запаса 

регионального фонда ОМС сверх установленного сейчас размера. Это 

продиктовано наблюдающимся в последние полтора года увеличением сумм 

на оплату антиковидной медицинской помощи и регулярно 

накапливающейся перед страховыми организациями, и, в итоге, перед 

медицинскими учреждениями, задолженности. 

         Во-вторых, предложено установить, что страховые компании не 

должны получать процент на ведение дел с этих федеральных поступлений, 

чтобы в итоге не сокращать возможности финансирования непосредственно 

самих лечебных учреждений. 

 



Проблему бездомных собак необходимо решать на федеральном уровне                     

Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого АО   

 

        На Ямале сегодня функционирует 11 приютов, 2 находятся в стадии 

строительства. За два года через них прошли более 7000 животных, из них 4 

000 обрели свой дом благодаря помощи неравнодушных людей.  

          В 2020 году вступил в силу федеральный закон о гуманном обращении 

с животными. Однако люди продолжают обращаться в законодательные и 

исполнительные органы власти с просьбой обезопасить от агрессивного 

поведения бездомных животных. Так, на Ямале только в прошлом году было 

зафиксировано 604 случая укусов собаками людей. 

         «Мы направили обращение в адрес Председателя правительства РФ и 

Председателя Государственной Думы об ускорении внесения изменений в 

КоАП, данный проект сейчас рассматривается. Однако сегодня остается еще 

очень много не урегулированных вопросов – переполняемость приютов, 

самовыгул и отсутствие культуры содержания животных владельцам. 

Несомненно, эти вопросы должны решаться на федеральном уровне», – 

прокомментировал заместитель Председателя Законодательного Собрания 

Ямала Наталия Фиголь.  

       На законодательном уровне необходимо ввести административную 

ответственность для владельцев животных, урегулировать вопросы их 

мечения и учета, утвердить правила их содержания, порядок изъятия 

домашних питомцев, а также методику, регламентирующую отдельные 

вопросы организации мероприятий с животными без владельцев. 

 

Молодежь поддержат грантами  

Калининградская областная Дума  

        Проект закона «О молодежной политике в Калининградской области» 

был рассмотрен на заседании профильного социального комитета 

регионального парламента. Законопроект в точности отражает положения 

схожего нормативного акта федерального уровня (тот подписан Президентом 

30 декабря прошлого года и требует считать молодежью всех россиян в 

возрасте от 14 до 35 лет).   Среди новаций, на которые депутаты обратили 

более пристальное внимание, – намерение ввести в перечень тех, кто имеет 

право получать так называемые молодежные бюджетные гранты, 

муниципальные учреждения региона. Предполагается уже в следующем году 

из бюджета области давать муниципалитетам гранты в размере до одного 

миллиона рублей на осуществление шести проектов молодежной 

направленности. А именно – на организацию, ремонт или оснащение 

подростково-молодежных клубов. Плюс выделить средства в объеме почти 



12 миллионов рублей на софинансирование программ по молодежной 

политике в тех муниципальных образованиях области, где проживает менее 

30 тысяч человек, по возрасту подпадающих под определение «молодежь».  

        Народные избранники единогласно проголосовали за то, чтобы 

рекомендовать депутатскому корпусу на ближайшем заседании одобрить 

законодательную инициативу не только в первом, но и во втором 

окончательном чтении.  

В Парламенте Кузбасса прошли депутатские слушания по 

использованию земель сельхозназначения 

                            Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса  
 

          Около 40% земель сельхозназначения Кузбасса – в государственной и 

муниципальной собственности, 32% – в долевой собственности граждан, 28% 

– в частной. О том, как проводится цифровизация земель сельхозназначения 

в регионе, рассказал министр цифрового развития и связи Кузбасса Максим 

Садиков. 

         «С 2022 по 2031 год в России будет запущена госпрограмма 

эффективного вовлечения в оборот земель и развития мелиоративного 

комплекса. Программа разработана по поручению Президента. Наша общая 

задача – в ближайшее время создать достоверную базу данных, которая бы 

включала сведения о качестве и количестве всех сельскохозяйственных 

угодий в Кузбассе», – подчеркнул заместитель председателя Парламента 

Кузбасса Юрий Скворцов. 

        Парламент Кузбасса продолжит контроль над тем, как исполняется 

действующее законодательство по обороту земель сельхозназначения и 

происходит оформление прав собственности на земельные участники в 

Кузбассе. «Стратегически важно в полной мере обеспечить наших жителей 

безопасными и качественными продуктами питания. Для этого необходимо 

увеличить площадь пашни в регионе и не допустить сокращения уже 

вовлечённых в оборот земель», – подчеркнул председатель комитета по 

вопросам аграрной политики, землепользования и экологии Парламента 

Кузбасса Михаил Худяков. 

        Рекомендации для органов законодательной, исполнительной власти 

Кузбасса и органов местного самоуправления по увеличению ввода в оборот 

сельскохозяйственных земель рассмотрят на двадцать седьмом заседании 

Парламента Кузбасса. 
 

Более 85 миллионов рублей из областного бюджета направят на 

поддержку производителей молока  

Архангельское областное Собрание депутатов  

 

        Законопроект о внесении изменений в областной бюджет на 2021 год и 

плановый период 2022 и 2023 годов одобрили в двух чтениях депутаты 



областного Собрания. Напомним, вопрос об увеличении финансирования 

аграриев до уровня 2020 года неоднократно обсуждался на заседаниях 

профильного комитета и сессиях регионального парламента. 

Сельхозпроизводители обращали внимание на рост себестоимости молока, 

повышение цен на стройматериалы, запчасти и корма. При этом объем 

финансирования на 2021 год из бюджетов всех уровней на компенсацию 

затрат на 1 кг реализованного молока сократился на 35 процентов по 

сравнению с 2020 годом. 

         В июне этого года председатель областного Собрания Екатерина 

Прокопьева обратилась к Министру сельского хозяйства РФ Дмитрию 

Патрушеву с предложением увеличить финансирование для предоставления 

субсидий на поддержку сельскохозяйственного производства в 

Архангельской области. Уже в августе за счет федеральной дотации аграриям 

были выделены бюджетные средства в размере 52 миллионов рублей. 

         Сейчас региональное правительство нашло возможность изыскать 

дополнительные средства в областном бюджете. По словам председателя 

комитета областного Собрания по сельскому хозяйству и рыболовству 

Ларисы Сергеевой, в целом потребность в дополнительном финансировании 

составляет 240 миллионов рублей. 

        – Мы рассчитываем, что недостающая сумма будет внесена на 

рассмотрение декабрьской сессии. 80 миллионов рублей хватит на то, чтобы 

дофинансировать сельхозпредприятия до уровня 2020 года, а еще 70 

миллионов – на то, чтобы вернуться к показателям 2016 года, когда был 

самый большой объем финансирования отрасли, – рассказала Лариса 

Сергеева. 

         

В Волгоградской области решена проблема почти девяти тысяч 

обманутых дольщиков 

Волгоградская областная Дума  

 

         Глава региона поставил задачу – завершить все долгострои в 2023 году. 

Обеспечена слаженная работа исполнительной власти, депутатского корпуса, 

правоохранительных структур, надзорных ведомств, органов местного 

самоуправления, строительного сообщества. О том, что делается в этом 

направлении, на «парламентском часе» доложили руководитель областной 

инспекции государственного строительного надзора Евгений Панкин, 

генеральный директор УНО «Фонд защиты прав граждан – участников 

долевого строительства Волгоградской области» Алексей Ломов.  



         Всего с 2014 года удовлетворены требования более 8,7 тысячи жителей 

региона, купивших квартиры в 92 домах, ставших долгостроями. Только с 

начала 2021 года удалось отстоять законные интересы 1,5 тысячи человек (10 

многоквартирных домов). 

        Для завершения проблемных домов, привлечения добросовестных 

застройщиков, поддержки самих граждан действуют четыре региональных 

закона и пять подзаконных нормативных актов. Перечень правовых 

механизмов, направленных на решение данных вопросов, определен законом 

«О мерах по защите прав пострадавших участников строительства 

многоквартирных домов на территории Волгоградской области». В их числе 

предоставление строительным компаниям земельных участков в аренду без 

торгов и льготной ставки арендной платы, субсидий из областного бюджета 

на подключение зданий к инженерным сетям и возмещение затрат по 

завершению объектов, выкуп квартир у застройщиков в таких домах и др. 

        «Сегодняшний «парламентский час» еще раз подтвердил: в регионе 

действует эффективный комплекс мер и в отношении организаций, которые 

взяли на себя обязанности по достройке проблемных объектов, и по 

поддержке пострадавших граждан. Самое главное, что все мероприятия 

обеспечены финансированием», – прокомментировала председатель 

комитета Волгоградской областной Думы по жилищно-коммунальному 

хозяйству, жилищной политике и строительству Валентина Гречина. 
 

В Подмосковье появится новая льгота для застройщиков, которые 

взялись за долгострои 

                                                                                   Московская областная Дума  

 

        На пятом заседании Московской областной Думы депутаты одобрили 

проект закона, который поможет привлечь новых застройщиков для решения 

вопроса обманутых дольщиков. 

         Как рассказал председатель профильного Комитета Мособлдумы Игорь 

Коханый, для тех компаний, которые возьмут на себя обязательства по 

восстановлению прав граждан-участников долевого строительства и сдадут 

многоквартирные дома в эксплуатацию, будут действовать дополнительные 

меры поддержки. 

        «На сегодняшний день для застройщиков остро стоит вопрос аренды 

земли, на которой стоит проблемный объект. Во многих городских округах 

цена достаточно высокая. Согласно законопроекту, который мы сегодня 

приняли в первом чтении, стоимость аренды земли не будет выше суммы 



земельного налога. Это позволит застройщику значительно сэкономить и, как 

следствие, быстрее сдать объект», – сказал Игорь Коханый. 

         Кроме того, законопроектом предусмотрено, если земельный участок 

предоставляется некоммерческой организации «Фонд защиты прав граждан – 

участников долевого строительства Московской области» – плата на весь 

срок аренды составит 1 рубль за квадратный метр в год. Но сумма также не 

может быть выше размера земельного налога за участок. 

         В аренде Фонда находится 7 земельных участков под проблемными 

объектами площадью 98 124 кв. м. Общая арендная плата по ним  составляет 

 почти  9 млн. рублей в год. То есть, стоимость 1 кв. м – чуть больше 91 

рубля. Если же арендная плата составит 1 рубль за кв.м, размер годовой 

арендной платы за земельные участки уменьшится почти в 100 раз. 

 

Почти 155 млрд доходов, 20 млрд профицита и 5 млрд на строительство 

ковид-госпиталей 

                                                                                 Белгородская областная Дума  

 

        Рассмотрение изменений в закон о бюджете на текущий трёхлетний 

период бюджет стало центральным вопросом внеочередного заседания 

Думы.  

        Оперативных корректировок потребовало решение насущного вопроса – 

строительства и оснащения двух инфекционных центров для лечения 

больных с COVID-19. На возведение медучреждений в 2021 и 2022 годах 

региональному департаменту строительства и транспорта будет выделено по 

2,5 млрд рублей.  

         В этом году 57,4 млн рублей на кислородотерапию пациентов получит 

департамент здравоохранения. Ещё 1,1 млрд рублей по линии ведомства 

запланировано на следующий год на обеспечение бесперебойной работы 

вновь создаваемого коечного фонда.  

        Дополнительные средства на борьбу с коронавирусной инфекцией в 

бюджете есть – его доходная часть вырастет на 28,8 млрд рублей, средства 

поступят за счёт налога на прибыль от горно-металлургических предприятий.  

       При этом бюджет будет профицитным. Его доходная часть с учётом 

изменений составит 154,4 млрд, расходная – 134,3 млрд рублей: доходы 

превысят расходы более чем на 20 млрд рублей.  
 

Рассмотрены законопроекты о налоговых преференциях для 

сельхозтоваропроизводителей и предприятий гостиничного бизнеса 

                                             Законодательное Собрание Свердловской области  

         Состоялось заседание комитета по бюджету, финансам и налогам. 

Депутаты рассмотрели проект изменения в статью 2 закона «Об 



установлении на территории Свердловской области налога на имущество 

организаций». Законопроект предусматривает расширение действия 

пониженной ставки 0,5% по налогу на имущество организаций в отношении 

крупнейших гостиничных комплексов. 

       Данная норма действует в регионе с 2019 года и распространяется на 

гостиницы, введенные в эксплуатацию с 2016 года, объем капитальных 

вложений в строительство или реконструкцию каждой из которых составил 

более 1 млрд. рублей. Предлагаемые изменения исключают ограничение по 

сроку ввода в эксплуатацию, но не изменяются условия по объему 

инвестиций, что позволит применять пониженную налоговую ставку 

крупным значимым инфраструктурным объектам. 

        Высвобожденные средства налогоплательщиками планируется 

направить на обновление номерного фонда, систем телекоммуникаций 

и другой инфраструктуры гостиниц, что способствует повышению уровня 

сервисных и туристических услуг, а также укреплению делового имиджа 

Свердловской области. Изменения в закон предлагается распространить с 1 

января 2022 года. 

       Комитет рассмотрел проект изменения в статью 3 закона «Об 

установлении на территории Свердловской области налоговой ставки при 

применении системы налогообложения для сельскохозяйственных 

товаропроизводителей (единого сельскохозяйственного налога)». Проект 

закона предусматривает продление действующей пониженной ставки в 

размере 5% по единому сельскохозяйственному налогу до 2024 года 

включительно. 

         Возможность применения данной ставки была впервые введена в 

Свердловской области в 2019 году. В 2020 году сумма налоговых 

поступлений по единому сельскохозяйственному налогу (ЕСХН) составила 

62,8 млн. рублей, сумма выпадающих доходов местных бюджетов – около 12 

млн. рублей в год.  Сумма финансовой выгоды в расчете на 1 плательщика 

составляет порядка 20% от суммы уплаченного налога. Высвобождаемые 

средства направляются на приобретение сельскохозяйственного 

оборудования, пополнение оборотных средств, что позволяет повысить 

техническую оснащенность отрасли, сформировать потенциал для роста 

экономических показателей. В результате продления нормы выпадающие 

доходы местного значения за 2022–2024 годы оцениваются в объеме 38,8 

млн. рублей. 

        В ходе обсуждения законопроекта участники заседания предложили в 

перспективе рассмотреть возможность снижения налоговой ставки для 

сельхозтоваропроизводителей до 3 %. 



В Петербурге в период нерабочей недели разрешили работу газетных 

павильонов  

                                                   Законодательное Собрание Санкт-Петербурга  

         

        В перечень торговых точек, которым разрешено работать в период с 30 

октября по 7 ноября 2021 года, включены киоски, реализующие продажу 

периодических изданий. Данные изменения были внесены в соответствии с 

Постановлением Правительства Санкт-Петербурга от 28.10.2021 №820 «О 

внесении изменений в постановление Правительства Санкт-Петербурга от 

13.03.2020 №121».  

        Вопрос о признании периодических печатных изданий 

непродовольственными товарами первой необходимости, продажа которых 

допускается в период объявленной в России нерабочей недели, обсуждался 

на встрече Председателя Законодательного Собрания Санкт-Петербурга 

Александра Бельского с главными редакторами петербургских СМИ.  

        По итогам обсуждения глава петербургского парламента поддержал 

предложение представителей СМИ о включении печатных изданий в 

городской список товаров первой необходимости. 29 октября Правительство 

города внесло необходимые поправки в соответствующие документы. 

        «Жители нашего города должны всегда иметь широкий выбор средств 

массовой информации. Это касается и сложного периода пандемии, когда в 

Петербурге вводятся дополнительные коронавирусные ограничения. Чтобы 

горожане продолжали получать самую последнюю и достоверную 

информацию, городу важно поддерживать СМИ. Разрешение газетным 

павильонам работать в период с 30 октября по 7 ноября текущего года – одна 

из необходимых мер такой поддержки», – заявил Александр Бельский. 
 

Автомобили от государства получат больше многодетных семей  

Законодательное Собрание Ленинградской области  

 

        Соответствующее изменение народные избранники внесли в статью 3.7 

«Социального кодекса Ленинградской области». Законопроект предполагает, 

что с 1 января 2022 года право на обеспечение транспортным средством 

будут иметь многодетные семьи, в которых шесть и более 

несовершеннолетних детей. По действующей норме такую меру 

соцподдержки получают семьи, имеющие семь и более несовершеннолетних, 

либо шесть, из которых один или более являются инвалидами. «Это очень 

важное решение, оно облегчит жизнь большему количеству семей», –

прокомментировал один из инициаторов законопроекта депутат Михаил 

Коломыцев. 



         Социально значимый законопроект депутаты приняли в окончательном, 

третьем, чтении.  
 

В Астраханской области построят еще один приют для животных  

Дума Астраханской области  

 

         Законопроект об этом внес в Думу Губернатор Астраханской области 

Игорь Бабушкин. В пояснительной записке к документу говорится о 

необходимости внесения изменений в методику расчета объема субвенций, 

предоставляемых органам местного самоуправления для осуществления 

полномочия по обращению с животными без владельцев. 

        Сейчас в соответствии с федеральным законом об ответственном 

обращении с животными, отловленные безнадзорные животные должны 

содержаться в приютах, которых в регионе не хватает. Спикер Думы 

Астраханской области Игорь Мартынов отметил, что законопроектом 

предлагается предусмотреть в 2022 году на создание мест для временного 

содержания животных без владельцев 30 млн рублей. Законопроект будет 

рассмотрен депутатами на ближайшем заседании Думы Астраханской 

области. 
 

У бизнеса к власти все больше вопросов, или локдаун по-забайкальски 

Законодательное Собрание Забайкальского края  

 

        Экспертным мнением о том, как бизнес Забайкалья встретил новый 

локдаун с журналистами поделилась вице-спикер краевого парламента, глава 

комитета по экономической политике и предпринимательству Виктория 

Бессонова. По мнению Виктории Бессоновой, постановление губернатора 

вызывает массу вопросов. 

         – Если в 2020-м бизнес не понимал, почему его разделили на первый и 

непервый ОКВЭД, то в этот раз еще больше вопросов – почему разделили по 

принципу: если в объект вход отдельный – повезло, если в ТЦ – закройся и 

жди. Почему не дали время для подготовки? Общепит, цветочные и другие 

сферы, где скоропортящийся товар был закуплен и планировался к 

реализации, с ними как быть? – задает вопрос вице-спикер парламента 

        Что касается мер поддержки бизнеса в период локдауна, то и здесь 

вопросов не меньше. Те же выплаты МРОТ на каждого сотрудника получат 

далеко не все пострадавшие предприниматели. 

         – Одни предприниматели, продолжая свою деятельность, получат эту 

меру поддержки. Но есть и те, кто не имеет возможности работать и не 

получит эту поддержку. Это не справедливо, это нуждается в изменении не 



только на федеральном уровне, но и на региональном, потому что 

ограничения по видам деятельности вводятся в каждом регионе, – 

прокомментировала Виктория Бессонова. 

        По ее мнению, прежде всего нужно предоставить возможность работать 

тем, кто привился, и чей коллектив привит. Доступ к таким объектам тоже 

должен быть у всех, кто переболел или привился. «Тогда будет 

прослеживаться цель – вакцинация», – заключила Виктория Бессонова. 

 

Важно обеспечить трудоустройство выпускников вузов 
                                                 Законодательное Собрание Пензенской области  

 

        Ключевым вопросом заседания Совета ректоров вузов Пензенской 

области стало формирование заявки в Минобрнауки России по контрольным 

цифрам приема на 2023 год. Об этом сообщил депутат Законодательного 

Собрания, ректор Пензенского государственного университета Александр 

Гуляков.  

        Руководитель ведущего вуза региона нацелил коллег на необходимость 

глубокого анализа потребности в специалистах, подготовка которых ведется 

в образовательных организациях: «Важно четко понимать, что мы должны 

заявлять цифры приема, которые сможем выполнить, и, что очень важно, 

обеспечить трудоустройство выпускников по окончанию университета».  

         Отдельно Александр Гуляков остановился на проблеме подготовки 

инженерных кадров: «На государственном уровне сформирована система 

поддержки инженерного кластера, Минобрнауки России охотно идет на 

увеличение контрольных цифр приема по техническим направлениям 

подготовки и специальностям, а школьники все меньше выбирают для сдачи 

ЕГЭ такие предметы, как физика и информатика, необходимые для 

поступления на эти профили».  

         Руководители вузов поддержали необходимость усиления 

профориентационной работы в этом направлении.  
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